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DIA DA IMPRENSA
Confirmadas para o próximo dia 28, a partir das ioh, em

nossa cidade, as comemorações pelo Dia da Imprensa
Catarinense, fundada pelo lagunense Jerônimo Coelho.
Com a presença de comitiva da Associação Catarinense

de Imprensa, liderada pela presidente Déborah Almada

e integrada, entre outros, pelo presidente do Conselho

Superior Ademir Arnon e do Jornalista Moacir Pereira,
profissionais. da imprensa regional e a Sociedade Musical

União dos Artistas, garantirão o sucesso da promoção,
que conta com o apoio da Fundação Lagunense de

Cultura, Jornal de Laguna e das Lojas Maçônicas
Fraternidade Lagunense, Loja Quinta Essência,
República Juliana e Tordesilhas.
Além de alocuções da ACI e Lojas Maçônicas,a
programação que deve fechar amanhã, terá também
uma visita ao Colégio Policial Militar Feliciano Nunes

Pires/Pala Jerônimo Coelho.

U,NIÃO DOS ARTISTAS
EM GASPAR

A nossa querida Sociedade Musical União dos

Artistas, amanhã, 16, participará do 34°Concurso
de Bandas e Fanfarras de Gaspar, ao lado de

outras tantas de Santa Catarina, do Rio Grande
do Sul, Paraná e São Paulo. A exibição da

banda lagunense está marcada para às zobao. A

promoção é da Associação Liga Catarinense de

.

Bandas e Fanfarras, de Gaspar.

BANDEIRA
AZUL

A informação deve estar

saindo nas próximas horas.
, É que pelo menos, três praias
da cidade juliana, segundo o

secretárió de Turismo, José

MellQJúnior,estãoganhando
a desejada bandeira azul,
conforme decisão do

Instituto Ambientes em

Redes. As praias: Tereza,
Mar Grosso e Gi/lró e que

logo receberão as placas
definitivas do projeto.

MOACIR
PEREIRA

Dos mais conceituados
em Santa Catarina e no

Sul do Brasil, o Jornalista
Moacir Pereira continua

assinando coluna diária
no jornal Notícias do Dia,
comentários no Balanço

Geral, n� NDTV, a partir das
12h e com outras notícias
no Blog do portal Nd- .
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LAGUNENSE NA

COORDENAÇÃO REGIONAl
O secretário de Comunicação Social e Publicidade de La
Rômulo Camilo, coordenará a Câmara Técnica de Comuni�
da Amurel- Associação dos Municípios da Região de La:
"Assumir a função é importante pois destaca o trabalho .

estamos fazendo em Laguna", disse Camilo.
'

t CLÓVIS LUIZ

FELIPE
Funcionário da agência do
Banco do Brasil, na -vizinha
Imbituba e diretor do Sindicato
dos Bancários de Laguna e

região, faleceu na terça-feira,
12, Clovis Luiz Felipe, 47 anos.

Como disse o presidente do sindicato, Luiz Francisco

Cardoso, o [ovem diretor era respeitado e muito

querido por todos, especialmente na comunidade

bancária, tendo estudado na João Guimarães Cabral
e Escola Técnica Federal de SC e um ativo escoteiro,

Nossos sentimentos a toda família.

Datas Históricas
I •

tObituarlO
DiaS

, iI
_ Benta Duarte Martm!, '

anos. Residia no Estreito, t

'I'empo ent Laguna
Hoje (15): Tempo com sol entre nuvens. Temperatura em

elevação. Vento nordeste, fraco a moderado, COJli rajadas
(40 a 60km/h).

Min. 12°C - Max. 22°C / Chance de chuva: 0%

Imagem mostra o que sobrou do barco Seival, transformado emmercente após
a retomada de Lag.una pelos imperiais

.

Amanhã. (16): Tempo com nebulosidade variável, com

chuva e raios a partir da manhã. Temperatura elevada,'
diminuindo no decorrer da tarde e noite. Vento 'nordeste a

sudoeste, moderado, com rajadas de 50 a 70km/h.
Min. 18°C - Max. 26°C / Chance de chuva: 90%»15 - 1839 - Naufrágio de Garibaldi com seubarco

"Farroupilha" nos parcéis de Campo Bom (Jaguaruna).
Morreram afogados 14 de seus tripulantes.
»15 - 1997 - O sr. Sebastião Fernandes Honorato
é reeleito para a presidência da ACIL - Associação
Comercial e Industrial de Laguna,
»15 - 1999 - É eleito presidente da Associação Comercial
e Industrial de Laguna, o empresário Arquimedes de

- Souza.
»19 - 1922 - É fundada a Associação São Vicente de
Paulo (Vicentinos), para atender aos pobres.
»21 - 1839 - Garibaldi tendo assumido o comando
do "Seival", que conseguira abrigarse na Lagoa do

Camacho, chega à foz do rio Tubarão, fronteiriça à

Laguna, sem ter voltado ao mar aberto, aproveitando
alagados e canais. avolumados pelas águas de grande
enchente dorio Tubarão.

Fases da lua

Domingo (17): Tempo na madrugada e início da manhã
mais nuvens e chuva isolada, com sol no decorrer do dia
devido ao afastamento da frente fria. Temperatura baixa
com a chegada de uma massa de ar frio. Vento sudeste a

nordeste, fraco a moderado.
Min. IOoC - Max. 20°C / Chance de chuva: 0%

Dia 9 ,.
_ Maria Estelita Barreto,

.

anos. Residia no Centro

Dia 12 .

.' de AmonJil
Lucma

'd'a fi)

Silva, 72 anos. Resl I

Magalhães.

Dia 13 . "1
- Tadeu J?sé ��7,·
anos. Residia no

BAIXAMAR

·LEIA
ASSINE E

ANUNCIE!
(48) 3646-1385

ai!: redatOr@ 11acofll,efagun·

BAIXAMAR
AMANHÃ
PREAMAR

Tabuas das marés

BAIXAMAR
\�;i> Cheia, at.. 19

'.;) , Minguante, de 20 até 27

.' Nova, de 28 até 4/8,

<.. - Crescente, de 5/8 até 10/8

HOJE
PREAMAR

00:29=0.2 - 22:38=0.303:01=0.3 20:55=0.3

DOMINGO
PREAMAR

01:08=0.3 - 23:53=0.3
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"UMA GUERRA MUNDIAL EM PEDAÇOS"
No dia 29 de junho do corrente ano

de 2022 aconteceu a Cúpula de
.Madrid dos países que compõem a

,ItíOrganização do Tratado do Atlântico
Norte (Nato) à qual pertence
como ator principal os USA.
Aliás a relação entre estes países
europeus e os USA é de humilhante
subordinação.
Nesta Cúpula se estabeleceu um

''Novo Compromisso Estratégico"
que de certa forma vai além dos
limites europeus e recobre todo
mundo. Para reforçar esta estratégia
globalista se fizeram presentes
também o Japão, a Coreia do Sul, a

Austrália e a Nova Zelândia.
Ai declarou-se algo
extremamente perigoso e

provocador de uma eventual
terceira guerra mundial.
Reafirmou-se a Rússia como

o inimigo direto
e a China como

numigo potencial
de amanhã. A Nato
não se apresenta
apenas defensiva,
passou
ofensiva.
Introduziu-se

I-t

Z
I-t

Z

�
<
I-t

desordem mundial:o espectro datotal Udominação (Civilização Brasileira, �I-tRJ 2016) apontou, claro, os
I:.....ttrês mantras fundamentais 1:""""1

do Pentágono e da política
.

r ...,
externa norte-americana: .....
(Ijuin mundo - um império �
(USA); (2) full spectrum
dominance: dominar todo

.

o espectro da realidade,
na terra, no mar e no ar

com cerca de 800 bases
militares distribuídas
no mundo inteiro; (3)

desestabilizar todos os governos dos

países que resistem ou se opõem a

esta estratégia. Não mais via golpe
de estado com tanques na rua, mas

mediante a difamação da política,
como o mundo do sujo e do corrupto,
destruição da fama das lideranças
políticas e uma articulação político
midiático-jurídica para afastar

os' chefes de estado resistentes.

Efetivamente isso ocorreu em

Honduras, naBolívia e no Brasil com

o golpe desta natureza contra Dilma

Rousseff em 2016 e posteriormente
com a injusta prisão de Lula. Agora
o Novo Compromisso Estratégico
da Nato obedece a esta orientação,
imposta pelos USA, valendo para
todos sob a pretexto de segurança e

estabilidade do mundo.

(]OParte)
Parece que ela não aprendeu nada da
história e muito menos da lição que
o Covid-19 está duramente dando
pois caiu como um raio sobre o

sistema e seus mantras.
Sabe-se hoje que por detrás da guerra
que ocorre na Ucrânia está se dando
o confronto entre os USA e a Rússia!
China no sentido de quem detém o

domínio geopolítico do mundo. Até
agora vigorava um mundo unipolar
com a predominância'completa dos
USA sobre o curso 'da história não
obstante as derrotas sofridas em

várias intervenções militares,sempre
.

brutais e destruidoras de antigas
culturas.
O nosso mestre em geopolítica Luiz
Alberto Moniz Bandeira (1935-
2017) em seu minucioso livro A

a ser Teólogo, escritor
e professor
universitário

a

perversa categoria
do "inimigo" a

quem deve-se
enfrentar e derrotar. Isso

nos remete ao jurista nazi
fascista de Hitler Carl
Schmitt (1888-1985). Em
seu O Conceito do Político

(1932, Vozes 1992) diz: "a essência
da existência política de um povo é
sua capacidade de definir o amigo
e o inimigo" (p.76). Definindo o

inimigo,combatê-lo,"tratá-Io como

mau e feio e derrotá-lo", isso instaura
a identidade de um povo.
Novamente a Europa se ·faz

.ítima de seu próprio paradigma
da vontade de poder e do poder
como dominação sobre os outros

inclusive sobre a natureza e a vida.
Este paradigma fez com que só no

século XX se fizessem duas grandes
guerras com 100 milhões de vítimas.

--__.....__....._.........��
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GENTE, GESTÃO, CARREIME TRANSFORMAÇÃO
Não seja um robô!

questionamentos socráticos, para que

possamos estar mais conscientes sobre

o que e porque fazemos o que fazemos,
assim fica mais clara a possibilidade
de construção de novos cenários e

caminhos.
E tem outro ponto importante, robôs

não tem habilidades socioemocionais,
robôs não tem civilidade, empatia,
resiliência e não tomam decisões,

apenas nós temos essa

vantagem competitiva, por

que não a exploramos mais?

Quem sabe ao mudar esse

olhar, trocamos medo por

combinação. de talentos,
tecnologia e sua agilidade
e nosso cérebro com

sua capacidade de gerar
Desenvolvimento

Nossa rotina está cada vez mais

amparada na utilização de tecnologias
que não só aceleram processos,
facilitam agendas e nos dão segurança,
como nos casos de mobilidade
urbana. Porém, diante deste cenário

tecnológico, há também

preocupação não apenas com

nossa saúde mental, mas

também com a substituição de

pessoas por processos
automatizados, os

robôs.
O convite que fica
diante deste cenário
é: se você não quer
ser substituído por um

robô, não aja como

um. Parece simples,
mas não é. Nossa

rotina, nos convida
a automatizar alguns
comportamentos, e

sem perceber, agimos
repetidamente no

mesmo formato, seja no

trabalho, seja em nossas

relações pessoais, sabe aquela
música: "todo dia ela faz

tudo sempre iguaL..". Exatamente

isso, por vezes, o medo que temos da

robotização das coisas é o que fazemos
com nossas vidas e carreiras, por isso
a importância da autogestão e dos

Psicóloga
Mestra em

experiências únicas por meio
SO.cioeconômico

Educadora das emoções. _

Perceba . a importância da

tecnologia" olhando para o

nosso passado e todas as

dificuldades vivenciadas

pelas gerações anteriores, mas também

perceba quem foi o criador do que hoje
assusta muita gente: o próprio homem
e sua capacidade incrível de construir,
transformar e possibilitar que o que um

dia foi dor ou dificuldade de alguém,
hoje seja rotina e acessibilidade de
muitos. Não tenha receio dos robôs,
tenha receio de se comportar como um.

Executiva

ONDA$ GRANDE$

Vê só. A prefa deu 100 mil pra
esperar as onda$ grande$ ...

É pouco.
Eu não acredito ...
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ParÓquia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 15, às rôh.na Capela de Nossa Senhora

Auxilíadora, no Progresso; amanhã, 16, às 18h naMatriz de
Santo Antônio dos Anjos e na Capela de São Sebastião, em

Barranceira, 19h15 na Igreja de Santa Terezinha do Menino

Jesus, no Mar Grosso e na Capela de São Francisco de Assis,
na Cohab; domingo, 17, às 8h nas Capelas do Sagrado Coração
de Jesus, no Portinho e de Santa Bárbara, em Caputera, 9h15
na Capela de São Bráz, no Estreito, 9h30 na Matriz, 10h15 na

Capela de São José e Santa Rita, em Bentos e às 19h na Matriz

e na Capela de Auxiliadora, no Progresso; terça-feira, 19, às
6h30 e 19h na Matriz; quarta-feira, 20, às 15h na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Construção
posterior
ao período
eclético, onde
a simplicidade
do movimento

.
modernista
começava
a deixar a

arquitetura
mais pura e

sem tantos
ornamentos..

Aqui, se vê
algumas
adaptações de
uma intervenção
quebuscou
manter a marcação do ritmo das aberturás. Localizado entre a rua

Raulino Horn e Calçadão da XV, no Centro da cidade.

câmara de Vereadores de Laguna
#IV

<, SESSAO ABRE ESPAÇO E INSTITUTO CULTURAL
APRESENTA PROJETOS SOBRE ANITA GARIBALDI

Na sessão de segunda-feira, 11,
foi aberto' espaço ao CulturAnita,

_Instituto Cultural Anita Garibaldi, para

exposição dos projetos que estão sendo

desenvolvidos, tais como; "Anita Fidelis",
"Caminhos de Anita", e "Tomada de

Laguna". A solicitação, assinada pelo
presidente Milton Cavalcanti, e pelo
diretor, Adilcio Cadorin, do Instituto, foi

protocolada na secretaria legislativa, e

encaminhada ao presidente da Câmara,
Rhoomening Rodrigues.

A "Tomada de Laguna" será

apresentada entre 21 e 24 de setembro.
O projeto. foi' apresentado pelo escritor
e advogado Adilcio Cadorin, autor da

peça teatral. O lançamento da Tomada de

Laguna, está marcado para hoje, 15, no

Cine Teatro Mussi, inclusive com venda
do primeiro bilhete do espetáculo, que
será de forma digital.
Projetos aprovados
Projeto de Lei n. 0035/2022
AUTOR: Rhoomening Souza Rodrigues

EMENTA: Dá denominação à via pública
Discussão/Segunda Votação:APROVADO
POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0036/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: Autoriza os poderes executivo
e Legislativo a contratar de forma conjunta,
sistema único e integrado de execução
orçamentária, administração financeira e

,
controle e dá outras providências:
JUSTIFICATIVA: "O presente Projeto de
Lei visa autorizar os Poderes Executivo
e Legislativo do Município ii contratar

de forma conjunta Sistema Único e

Integrado de Execução Orçamentária,
Administração Financeira e Controle.
Conforme o Prejulgado n° 2.309 do
Tribunal de Contas do Estado de Santa

Catarina - TCE/SC, deve se dar forma

conjunta a contratação dos sistemas, senão

vejamos: "Cabe ao Poder Executivo
a responsabilidade pela contratação,
desenvolvimento, manutenção e gestão do

Sistema Único e Integrado de Execução
Orçamentária, Administração Financeira
e Controle - SIAF'IC -, atendendo ao

disposto no inciso III do § 1 °
e no §6°. do

art. 48 da Lei .Cornplementar n. 10112000

(Lei de Responsabilidade Fiscal). 2. É,
possível que os entes estabeleçam regras
sobre a contratação conjunta entre os

Poderes e órgãos, prevendo as formas
de rateio ou ressarcimento das despesas
com contratação e manutenção do
Sistema Único e Integrado de Execução
Orçamentária, Administração Financeira
e Controle - SIAFIC -, respeitando-se a

autonomia administrativa e financeira
.

dos Poderes e órgãos do ente fedetativo.
3. É obrigatório que o Sistema Único e

Integrado de Execução Orçamentária,
Administração Financeira e Controle
- SIAFIC -, utilizado pelos entes

federativos, contemple os padrões
de interoperabilidade exigidos pela
legislação, garantindo a migração de
dados entre os sistemas, no caso de nova

/
!

J

PARCELADO EM 6X
SEM D.ESCONTO

3a Parcela � 21 JUN/22
4a Parcela � 22 AGO/22
sa Parcela � 200UT/22
6a Parcela � l' DEZ/22

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: Márcio Matos Carneiro E-mail: redator@jornaldeIaguna.com.br

Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar - Sala 6 Home Page: www.jornaldelaguna.com.br
Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - SC Fone/fax: (48) 3646.1385

versão ou substituição, e preservando
as informações já encaminhadas
ao Tribuna] de Contas, de forma a

evitar a descontinuidade das ações de

transparência e transtornos na prestação
de contas, conforme previsto no art. 48

da Lei Complerrientar n. 101/2000 (Lei de

Responsabilidade Fiscal), regulamentado
pelo Decreto n. 10.540/2020. \ 4. É
recomendável que o procedimento
de mudança de sistema ou de vers.

que possa descontinuar o serviço seja
realizado sempre na transição entre os

exercícios financeiros, encerrando os

lançamentos no sistema antigo e efetuando

lançamentos de abertura do exercício
no novo sistema ou versão, evitando,
assim, possíveis incompatibilidades de

"chaves de lançamento" que .impeçarri ou

dificultem a migração entre sistemas que
eventualmente ainda permaneçam com

códigos de contas diferentes."

Discussão/SegundaVotação: APROVADO
POR UNANIMIDADE
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Opinião
A EDUCAÇÃO E O

INCENTIVO A LEITURA
*Por Luiz Carlos Amorim

Fui convidado a escrever sobre o que os governos devem fazer para
incentivar o hábito da leitura no Brasil há um tempo atrás, por um grande
jornal do Nordeste. E este é um assunto que dá pano pra manga, pois nosso

governo tem prometido repetidas vezes zerar o número de escolas e de
cidades sem bibliotecas, em nosso país, mas isso ainda não aconteceu.
Outros programas oficiais tem sido implantados, mas o que funciona
mesmo são as iniciativas privadas de pessoas e .grupos abnegados e

dedicados que colocam em prática
/

suas ideias inovadoras e realmente
colaboram para que um número maior de pessoas sejam incentivadas a

ler mais. Tenho falado desses casos por anos a fio e isso rerideu inúmeros
artigos, porque esses casos bem sucedidos devem ser conhecidos e

copiados.
Como exemplo desse tipo de iniciativa, temos o projeto "Ler é viajar
.sem sair do lugar", da professora Marisa, de Ioinville, que angaria livros

'ara distribuí-los em hospitais, escolas, consultórios, etc., e um outro

similar da professora Edna Matos, de Dívínópolís, Minas Gerais, fazendo
a diferença.
O Brasil precis-a parar de destinar dinheiro público - muito dinheiro - para
os partidos políticos, por exemplo, como se fez recentemente, diminuindo
a verba dedicada à cultura e à educação. Isso é descaso, desrespeito, para
não dizer crime, pois o aumento da violência e da criminalidade em nosso

país deve-se à baixa qualidade de nossa educação, deve-se à falência de
nossa educação e à desvalorização da cultura pelos detentores do poder.
Num dia 23 de abril de um ano não muito distante, quando se comemora

o Dia Mundial do Livro, o Congresso Brasileiro instalou a Frente

Parlamentar Mista em defesa do livro, da leitura e da biblioteca. Duzentos

parlamentares assinaram

requerimento para a criação
da força tarefa legislativa em

prol do incentivo ao hábito
da leitura e, quem sabe, da

�elhora do acesso ao livro.

Esperávamos' que realmente
fosse implantado, mas não
foi o que se viu: o tempo
passou e tudo continua

igual. Esperávamos muito
que funcionasse, mas, não
funcionou.
A verdade é que muito pouco se faz no Brasil para que o hábito da leitura

seja-assimilado pelos leitores em formação, para que se possa dizer, mais

adiante, que o brasileiro está lendo mais.
Na contramão disso, o resultado da pesquisa Retratos da Leitura no Brasil

denunciou, há algum tempo, que o índice de leitura dos brasileiros caiu

de 4,7livros por pessoa para quatro títulos e o número de leitores caiu de

&5 milhões e meio para 88 milhões. E olhe que a população tem crescido
muito.
A principal causa disso e a falência da educação brasileira, relegada ao

esquecimento pelos detentores do poder. E a medida para melhorar esse

estado de coisas é justamente melhorar o ensino público, estruturá -lo, dar

a atenção e a importância que ele realmente tem, capacitar os professores
e pagá- los dignamente. O Estado precisa priorizar a educação e não

desconstruí-la, como vem fazendo. Resgatar e valorizar a educação é uma

coisa que precisa ser feita imediatamente. Pois já é muito tarde. Além do

descaso dos "govemantes'' para com a educação, tivemos a pandemía,
que paralisou o ensino por dois anos. Uma educação já combalida não

aguenta ainda mais isso. Nossos alunos estão passando de ano sem base

alguma, sem ter aprendido quase nada, e isso vai do prime�ro �rau até

a universidade. Que profissionais sairão das faculdades? Ia -nao eram

os melhores antes da pandemía, o que serão daqui pra diante? Muito

preocupante. .

.

IEscritor, editor e revisor - Fundador e presidente do 'Grupo Literá�io �
ILHA, que completou 42 anos de literatura neste ano de 2022. Amonm e

detentor da cadeira 19 da Academia Sulbrasileira de Letras. http://www.
prosapoesiaecia.xpg.com.br - http://luizcarlosamorim.blogspot.com.br

>

"A verdade é que muito

pouco se faz no Brasil para

que o hábito da leitura

seja assimilado pelos
leitores em formação, para

que se possa dizer, mais

adiante, que o brasileiro

está lendo mais.

Artigos ou cartas, envie para redator@jomaldelaguna.com.br.
.

Artigos ,devem ter 2,300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

Tomada de Laguna

LANÇAMENTO SERÁ HOJE

A Tomada de Laguna terá o seu lançamento oficial hoje, 15, às 19h, no Cine Teatro

Mussi, com anúncio de muitos detalhes como ovalor do ingresso, a forma de adquirí-Io,
o nome do ator nacional que interpretará Giuseppe Garibaldi, e outros pontos que estão

sendo guardados pela produção do espetáculo em sigilo até o momento da apresentação.
A Tomada de Laguna tem previsão de envolver cerca de 200 atores e figurantes

diretamente em uma encenação que recorda os épicos feitos da proclamação da República
Catarinense em 1839 e que provocou o surgimento de um dos romances mais épicos da

história republicana mundial, o idílio entre Anita e Garibaldi.
"Estamos na fase de pré-produção e movidos pelas expectativas de que este será um

grande evento. A Tomada de Laguna está voitando e a participação da população nesse

retomo é fundamental", convida o presidente do CulturAnita, Milton Cavalcante.
Na quarta-feira, 13, foram iniciadas as inscrições dos interessados em atuar no evento.

POLO EAD PROMOVE
SEMINÁRIO ACADÊMICO

"

A secretaria Municipal de Educação
e Esportes de Laguna, por meio do Polo
de Educação a Distância, em parceria
com a UDESC/CERES, promoveu na

noite de quarta-feira,l3, no auditório
do CEREs/Udesc, seminário acadêmico
com o tema "Da hipótese ao resultado:
caminhos para desenvolver uma

pesquisa acadêmica", com o Professor,
Dr. Eduardo Renault.

O evento foi mais uma ação do

Polo EaD e, segundo a Coordenadora,
Maria de Lourdes, "o seminário foi

planejado com objetivo de proporcionar
aos participantes uma discussão ampla
sobre as práticas e processos da escrita

na produção de artigos e também como forma de enriquecer ainda mais a trajetória
acadêmica. "

A coordenadora ainda destacou que "o tema precisa ser discutido para que os

estudantes possam inspirar-se para criar, compor seus projetos de acadêmicos,
trabalhos científicos ou até interessar-se como ser um aluno pesquisador dentro ou

fora da universidade."
O seminário teve como público-alvo estudantes, professores universitários e

comunidade em geral.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"OS CHEFS DA ESCOLA"

Marcado para o proxnno domingo,
17, o encerramento da apresentação dos

pratos do Concurso "Os Chefs da Escola",
mobilizando alunos

-

e profissionais das
escolas e creches municipais no preparo de

pratos divertidos.
Por meio do Edital de Concurso

n° O 1/2022, a secretaria Municipal de

Educação e Esportes de Laguna lançou
em maio a interessante promoção, tendo
como objetivo o de ressaltar a importância
da alimentação saudável no ambiente

escolar, como também evidenciar a toda
comunidade escolar, os produtos que
compõem a merenda oferecida na rede

municipal de ensino de Laguna, até para
que, seja reconhecido o valor ao cardápio
oferecido aos estudantes lagunenses.

Os pratos a serem apresentados, além da
• atenção quanto às qualidades nutricionais,

precisam ter características lúdicas e

artísticas, devendo representar figuras
do cotidiano infantil, sendo capaz de ser

qualificado como um "prato divertido",
como também os utensílios' utilizados no

preparo e na apresentação e que .devem ser

os presentes nas dependências da escola.
Normas do concurso:

a) Categoria chef mirim:
A criança participante deverá preparar

um prato considerado "lanche", podendo
utilizar os seguintes ingredientes (gêneros
alimentícios fornecidos pelo Departame}lto
de Alimentação Escolar da Secretaria

Municipal de Educação e Esportes de

Laguna).
. b) Categoria chefde cozinha:

O servidor participante
preparar um prato considerado "salgado",
podendo utilizar ingredientes (gêneros
alimentícios fornecidos pelo Departamento
de Ali:mentação Escolar da Secretaria

Municipal de Educação e Esportes de

Laguna).
A secretária de Educação e Esportes

de Laguna,' Juliana Luz, destaca que "o
concurso faz parte do que entendemos de

'educação de oportunidades', sendo aquela
que oferece momentos diversificados de

aprendizagem a todos os alunos para que os

mesmos mostrem suas aptidões e talentos".
A apresentação dos "pratos divertidos"

prevê o envio de fotos e ficha técnica

detalhada, com os detalhes sobre
os ingredientes, modo de preparo e

.

servimento.
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Uma rua, uma história

Laguna ontem. .. Gente·
de nossa terra

VIS TI-\ DA CIDADt: - 1920

Vista do centro histórico, em 1920.

o mesmo local,

José é lUll personagem célebre do Novo Testamento da Bíblia por ser o pai legal de Jesus, o

fundador do Cristianismo. Pela tradição e pelas Escrituras, nasceu em Belém (Judéia) da Judéia no

século I aE.C., era pertencente à tribo de Judá e descendente do rei Davi de Israel. São José é lUll

dos santos mais populares da Igreja Católica, tendo sido proclamado "protetor da Igreja católica
romana"; por seu oficio, "padroeiro dos trabalhadores" e, pela fidelidade a sua esposa, como "padroeiro das famílias", sendo também padroeiro de muitas
igrejas e lugares do mundo. O texto do Evangelho deixa claro que José era o pai legal e certo de Jesus, pelo que (Mateus 1) é através de José que é referida
a ascendência de Jesus até Davi e Abraão, embora o texto deixe inequívoco que ele não foi o pai biológico de Jesus. José quando encontrou Maria grávida
"sem antes terem coabitado", "sendo justo e não a querendo infamar, resolveu deixá-Ia secretamente", quando na época a lei bíblica vigente (Deuteronômio
22) prescrevia a lapidação (morte por pedradas) das adúlteras. Eis que, então, enquanto José dormia, apareceu-lhe, em sonho, um anjo que pede-lhe que
não tema em receber Maria como sua esposa, ''pois o que nela foi gerado é do Espírito Santo", passagem normalmente interpretada pelos cristãos como

uma concepção sem necessidade de urna participação masculina e, desde que se a suponha também virgem, de uma concepção virginal Vá por tradições
judaicas, Jesus é referido como "mamzer", algo como bastardo). De qualquer forma, portanto, o Evangelho não deixa dúvidas de que não é ''pela carne" que
Jesus herda os títulos messiânicos de ''filho de Davi" e ''filho de Abraão" com o que Mateus abre o Novo Testamento. É nome de rua no bairro Progresso.

Maria Célia Bernardo da Silva
Tubaronense de nascimento, adotou Laguna como sua

terra e por ela tem trabalhado bastante. Filha de Maria
(Virtuoso) e de Antonio João Bernardo da Silva, Maria Célia
nasceu na cidade azul em 8 de abril de 1956. Jovem ainda
veio para Laguna. Fez os seus estudos no Colégio Michel,
em Criciúma, tendo trabalhado na capital do carvão como

auxiliar de enfermagem, por nove anos, no Asilo São Vicente
de Paula e no Hospital São José. Mais tarde trabalhou na

mesma área no Hospital Nossa Senhora da Conceição, sendo
convidada para atuar na Santa Casa de Santos, mas logo
retornando em definitivo para Laguna, junto com o marido

(Frank), aliás com quem comemorou, 48 anos de um feliz
casamento. Tem os filhos Michele, Luciana e Priscilla e

três netos. Em nossa cidade

Celinha, como é chamada e

conhecida, trabalhou com

vendas, auxiliando o marido,
até que tomou gostou pela
política, candidatando
se a vereadora e obtendo
uma suplência, pelo PT.
No serviço público ela
foi coordenadora de grupos de mães e da 3" idade, junto a

Fundação Irmã Vera, quando foi convidada para assumir
a presidência da Fundação Lagunense de Cultura, onde
realizou um bom trabalho.

Parece ue foi ontem

Grupo de alunos de escola particular da então professora, Zélia Wellington, em 1933. Entre os que foram identificados,
Dilton Brasil, Abigail Rocha, Iraci Fonseca, a professora Zélia. Emma Werner de Miranda, Antônio Roxo Filho, Magali

Lebarbenchon, Maria Ligia C. de Oliveira e Haroldo Pinho, o Tuta. Sentados, aparecem Zélia Ulysséa, José Fonseca,
Maria Marta Medeiros e Lélia Lebarbenchon.

cs
CacauShow

*******

CacauShow.
Com você em

todos os momentos.

FelizHoie
Av. Gustavo Richard. 3% - Centro - (48) 3644-6854 / (48) 9 96968316(9
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Nosso sempre Governador,
hoje diretor do BRDE,
lagunense Eduardo Pinho

Moreira, comemorou

àniversário na segunda
feira, 11. A data foi celebrada
na companhia da esposa
Nicole, filhos, netos e

demais familiares

, Casal de arquitetos Renata e Dagoberto Martins curtem

um? temporada de estudos e muito aprendizado cultural
em Dublin, na trlanda

Nelzi Gonçalves e Tuca Schlickmann, na €Ompanhia dos esposos,
liderando um grupo de amigos que curtiu o fim a'e semana no

Paradisíaco Apart Hotel Farol de Santa Marta

A nutricionista
Francine Amboni,
acompanhada da
filha Luiza na festa

julina organizada
para os Idosos do
Asilo Santa Isabel

Ex-Vereador Renato Borges
de Oliveira, ainda recebendo ..
curnprírnentos pelo seu

aniversário no domingo, 10

-
.

'

... ,�
..� lABOfV\TÓnm

ll.!. lAGUNA
·

(48) 3646-0818199843-9493',"::
_/laboratori�laguna

w' .taboratoriola uria.com.br

Mais de 40 anos de
dedicação a sua saúde

em Laguna
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I>' Há algum tempo residindo em nossa capital,
circulando por Laguna no início da semana, o

querido Professor Mário Gonçalves.
I>' Todos estamos torcendo pela pronta

.j;;recuperação da saúde do empresário Fernando

Fuchter.

I>' A segunda-feira, 11, marcou o aniversário do

noSSO querido José Goulart, que festejou a data ao

lado da esposa Salete e demais familiares.

I>' Ontem, 14, os cumprimentos foram para o ex

vereador e professor Nelson Gomes Mattos, que
comemorou aniversário em companhia da esposa>
Neusa.

I>' José Eduardo Pereira da Conceição, feliz

comemorou os seus 17 anos ontem, 14, ao lado da

mamãe Luciana e da avó, Bemadete.
I>- O domingo, 10, marcou os 51 anos de casados
de Liane (Siqueira) e Juarez Fonseca de Medeiros.
I>- lelva e Arquimedes de Souza, recebendo
cumprimentos pelos 47 anos de casados.
I>- Carme Regina e João Batista Cruz, ao lado dos
filhos, netos e noras, amanhã, 16, festejarão o

aniversário dela.

I>- Completando e claro, comemorando os seus

82 anos na próxima terça-feira, 19, José Matusalém
Comelli, que por muitos anos comandou o jornal O
ESTADO, o mais querido de todos os catarinenses.
I>- Maria Agueda (Barreto) e Márcio Spillere da
Silva, estão brindando os 52 anos de um feliz
casamento:

Ainda é destaque o

aniversário de 15 anos de
Maria Olívia, realizado

em Tubarão. A lagunense,
na companhia dos pais,

Fernanda Vergílio, do pai
Bruno Moreira, padrasto

Ricardo e do irmão,
recebeu seus convidados,

-. amigos e familiares para
comemorarem a data

.. . . 1: ;)Õt

Elaine Si!veira Sirydakis, que tez aniv�rs'áliio ontem, 14, promoveu as devidas
e merecidas comemorações AO sábado, cf, na rêskíêncía de praia (no Mar

Grosso)·de stJC!-mãeíE>ona�[')jlma�Sifveira Sirydakis, re'tepcionando amigas de

Jolnville. Neste final de semana, com a mesma finalidade, Elaine receberá

amigas de ciclismo de Londrina e Curitiba

Advogada Melina
Fechine recebeu as

amigas para um chá

bar, às vésperas de
seu casamento com

Vitor Modolon

I

'.�j
Em contagem
regressiva para o

seu aniversário na

próxima quinta-feira,
21, uma de nossas

queridas escritoras,
Verônica dos Santos

Silva. A data será
comemorada o lado
do marido Jarbas,

I
o boa gente Genuíno Eugênio Martins, ainda na última quarta
feira, 13, com o filho Lenine, neto Antônio e a nora Camile
brindou a passagem de mais um aniversário

Os queridos Maurilia (Henrique)
e Luiz Francisco Cardoso, já

'estão de volta à cidade, após um

tour que fizeram pela Europa,
especialmente Portugal, onde
foram visitar o filho Femando,

a nora Dinha e o neto Fernando

Filho, hoje com 14 anos. Além
da terra mãe, eles visitaram

Zagreb, na Croácia, Bordeaux, na

França, Parma, Ravena,Turim e

San Marino, na Itália e Bilbao, na

Espanha. Aqui dois registros
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Esportes
SEGUNDONA: CRICIÚMA PERDE E SE COMPLICA

Ao perder por 1 a zero

para o Vasco no sábado

passado, em jogo válido

por mais uma rodada da

Segundona brasileira, o

Criciúma EC caiu para a

sétima posição com 23

'pontos ganhos e assim ficar

complicada a sua situação,
deixando-o cada vez mais

longe de uma possível
volta para a elite do futebol
brasileiro.

,

Hoje, 15, às 19h, em casa, o Tigre receberá a Ponte Preta, de Campinas.
Avai

Enquanto isso, o Avai caiu de produção e no fim de semana foi goleado pelo Bragantino,
por 4 a zero, ficando então na 16a posição com 18 pontos ganhos e precisando de uma

vitória amanhã, 16, às 19h, em nossa capital, diante do Santos FC.
Série D

#'Z::)
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..Concursos Telefones Úteis
PREFEITURA

DE BRAÇO
DO NORTE

"

A Prefeitura de Braço
do. Norte anuncia
a realização de

. um nôvo Processo

Seletivo. teildo como

obj eti \TO a formação
de cadastro reserva

.

'''riS&ÀdnaiS

ACIL .48-3646-0336
CDL .48-3644-0405
Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan ; 48-3644-8100
Celesc 080O 48 0196
APAE 48-3647-0446
Central de Informações Turísticas : 48-3644-2441

Corpo delsombeiros : .193/ (48)3647-7853
Correios .48..:3631-3118
Defesa Civil. .48-996601054
Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)3647-7781
Delegacia de Polícia Cívil. 48-3646-0469
Delegacia Reg. (Detran) 48-3644-0089
Disk Denúncia 181
Epagri .48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
Guarda Municipal.. 48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698

Hospital. .48-3646-0522
IGP 48-3647-7808
IPHAN 48-3644-1144
Polícia Ambiental.. .48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual.. 198
Polícia Rodoviária Federal.. 191
Porto de Laguna ; .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-1655
Previdência. Social. 135
Procon : .48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária
;

48-3644-1229

Fone/fax: (48) 3844.193,0

"Envergonhando" o futebol catarinense, o Marcílio Dias, de Itajaí, Próspera, de Criciúma
e Juventus de Jaraguá do Sul, com duas rodadas de antecedência, estão eliminados da séri�
D, uma espécie de quarta divisão do Brasileirão.

Há Vagas
*AJUDANTE DE PADEIRO
*AUXILIAR DE COSTUREIRA (No ACABAMENTO)
*AUXILIARDE COZINHA
*COZINHEIRO EM GERAL
*ESCRITURÁRIO
*PORTEIRO (PCD) .

*REVISOR DE rros (pRODUÇÃO TÊXTIL)
*SERVENTE DE LIMPEZA
*TRABALHADOR NA PREPARAÇÃO DE

PESCADOS
*VENDEDOR DE COMÉRCIO VAREJISTA
*VENDEDOR DE SERVIÇOS

, .

*VENDEDOR INTERNO.

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776.

EST. 2021

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drinks variados e

amizades sinceras.

Em destaque, o time de veteranos (chamados de caminhoneiros) do Baixada, de Caputera,
em agosto de 2010. Na foto aparecem Maga,Marreta,Mazo,Márcio, César, Brecha,

Rodrigues, Alexandre, Walmor, Vanderlei e Baka
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prof�sionalem estaque Já era noite, quando a bordo do seu táxi,
no ponto, Deivid Fortunato Cardoso ouviu o

pedido de socorro de uma mãe aflita. Com a

criança pequena no colo, que aparentemente
não respirava, ela corria em busca de ajuda
dos vizinhos. Um deles acionou o taxista que
prontamente seguiu rumo ao hospital: "Foram
alguns minutos de muito desespero. Quando
estávamos virando a curva rumo ao hospital.
Graças a Deus a criança voltou a si e ainda
participei do seu aniversário de um aninho" ,

recorda.

iÃG'ÚNA, �EXTA - FE�RA, 15 DE JU�}IO bEl 2022 I f1 ® "<";'::

CRECI-28251

1t-eftio
CatdolO

CORRROR DE IMÓVEIS
[481 3641.0024 ..�99986.111g

www.h8llioimoveis.com.br
Essa é uma das inúmeras histórias já vivenciadas pelo focalizado, filho de "seo" José e de

dona Maria Arlete, que antes. de ingressar na profissão, investiu em outras áreas: "Já vendi

picolé, trabalhei em lanchonete, montei uma inclusive, fui promotor de vendas, motoboy,
vendedor e cheguei até a gerente de loja. Foi nessa época que surgiu a oportunidade de comprar
um ponto de táxi".

< �

-O que antes era visto apenas como uma forma de incrementar a rénda e uma possibilidade de
atividade quando chegasse a terceira idade, acabou antecipada: "Encontrei uma profissão que
me permite ter contato com muita gente.

.

Crio laços de confiança e verdadeiros amigos.
Adoro atender os passageiros da forma como gostaria de ser tratado".
O público é eclético e muda de acordo com o horário: "Durante o dia atendo mais pessoas de

idade, deslocamentos para supermercados ou entre bairros. Anoite costumo fazer corridas apenas
para clientes que já conheço. Levo e busco os filhos deles nas festas ou faço deslocamentos
entre cidades", explica Deivid que já foi até a Argentina em virtude do trabaalho.

Casado com Tatiana, pai de José Carlos e Liandra, ele acredita que por muito tempo ainda
estará a bordo de seu táxi: "Amo o que faço e francamente não me vejo fazendo nada em casa.

Tão bom quanto dirigir e receber por isso é a troca e as boas conversas que tenho com os meus

passageiros" .

Ainda pretendo - conhecer a Australia e fazer uma

viagem para o Nordeste de carro

Meu amuleto da sorte é - rosários

O melhor conselho que já recebi - minha saudosa

avó co�tumava dizer que de hora em hora tudo melhora

Sou fã n° 1 - do meu pai.É a pessoa mais honesta
"

que conheço na vida

O que me tira do sério - falsidade e fofoca

O que mais gosto no meu trabalho - o dia a dia, a

oportunidade de estar a todo momento conhecendo

pessoas diferentes
----------------�----------------------------------------------------------------------------------�---------------�---

Soltas·
ii

.

A bem da verdade, nunca vimos tanta
escuridão nas rua? de Laguna. E isso que
a prefeitura gasta uma grana preta no

setor. Exceção as docas, de resto é um

breu total. Até quando?

José Mello Júnior,
secretário de Turismo,

ao completar 7.0,
decidiu parar com a

atividade de consultoria

empresarial, isso

depois de 40 anos,
atendendo centenas de
clientes em todo o país, "

além de treinamentos
e palestras, com 100
mil pessoas treinadas,

aliás, números
registrados em cartório
por lista de presença.
Por algum tempo ele
ainda fará algumas
palestras, para não

perder o ritmo e claro, o

contato com o mercado.
Sem esquecer que a

secretaria de Turismo

representa um desafio.

Moradores e usuários da rua Manoel
Costa, especialmente entre o Colégio

Stella Maris e a rua Custódio Bessa, "estão
reclamando do trabalho desenvolvido

pela empresa contratada pela prefeitura
para as obras de pavimentação. O

serviço vem sendo feito em conta-gota.

tU presidente Henrique Maciel, junto
com uma equipe-técnica da SANTUR
esteve na cidade ontem,14, lnlcialmente
cumprindo um programa na região
do Farol de Santa Marta, pontos de
avistamento de baleias, casa de Anita
e já no fim da tarde, com uma reunião
de trabalho Cine Teatro Mussi, não se

sabendo, até o encerramento desta

e�ição, se trouxe algum-recurso para a

Cidade ou só veio à passeio ...

Inicialmente

ta(l�s •• par�
l1a. passalla,

;;os pél,;stores
.

Le.agdrp e.

l':.fa(fleb� Cósta,
da Igreja da

.�r.aça, estar�o
"9 programa

jôta R�ulino· e

o Cidadão,. de
âmânh�, 16, difls
9h30 às l1h30;
pela RáçliO"H�ts,

FM 87.9.

Criciúma e a

região sulina,
estão perdendo a

terceira Vara do

Trabalho, que está
indo para Itapema.
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NEUROCIENTISTA LAGUNENSE ASSINA PUBLICAÇÃO A RESPEITO DO USO
DO EXTRATO DE CANABINOIDES PARA TRATAMENTO DO ALZHEIMER

Na quarta-feira, 7, a Doutora em Farmacologia, neuroscientista Maíra Assunção Bicca (C) concedeu uma entrevista a equipe do JL, a respeito
da publicação de artigo científico, assinado por um grupo de pesquisa composto exclusivamente por brasileiros, provando que o extrato de

canabinoides (o nome científico da planta conhecida como maconha), em microdoses, trata o Alzheimer. Confira:
.

Publicação do artigo
Esse artigo. é um relato. de caso. do.

nosso estudo. inicial sobre o. potencial
dos canabinóides para o tratamento. do.
Alzheimer. Foi realizado. com um paciente
de 75 anos do Paraná, que segue usando. o.

extrato de canabinóides até hoje e estável.
Ou seja, é o. primeiro relato. clínico. (estudo.

.

co.m humanos e não. animais) da literatura

que demonstra o. efeito. do. THC e CBD
em melhorar a memória de alguém com

Alzheimer. Esse primeiro. paciente foi a:

nossa base para iniciar um estudo. clínico,
com muito. mais pacientes; com placébo,
randomizado e cego, também o primeiro. do.

11g:',tipo. a ser feito. O extrato. não. só melhorou
os sintomas de memória, mas também
auxiliou na melhora do. sono, depressão.
e ansiedade do. paciente, sem causar

nenhuma toxicidade ou efeito. adverso,

Grupo de pesquisa
É um' trabalho 100% brasileiro. O

grupo. de pesquisa é liderado. pelo meu

querido. colega de trabalho. e amigo. Prof..
Dr. Francisney Nascimento, o. último. autor.

O grupo. inclui ainda um neurologista, um

especialista em Cannabis e dois químicos,
responsáveis pela análise do. extrato.

utilizado. A doutoranda Ana Ruver-Martins
é a primeira autora <lo. trabalho e foi quem
idealizou e realizou o acompanhamento do.

paciente. Eu fui convidada a me juntar ao.

�'time como especialista sobre Alzheimer,
doença com a qual trabalho há mais de 15

anos. Fiz o. acompanhamento dos dados,
a análise de resultados e juntas, eu e a

Ana, escrevemos o. artigo. Finalmente foi

publicado. dia 12 de Julho, após passar por
um total de 7 revisões, por quase 1 ano. e

meio..
A utilização do extrato

Existem muito.s tabus ainda em relação.
a Cannabis sativa, o. nome científico. da

planta conhecida corno Maconha, aquela
po.r muito. tempo. tida co.mo. a porta
de entrada para drogas "pesadas". Os
canabinóides são. moléculas que a planta
produz, existem mais de 100. Os mais
famosos e estudados são. o. THC e o. CBD,
que são. os componentes majoritários do.
extrato. que utilizamos no. nosso estudo.
O que talvez as pessoas não. saibam é que
dentro do. nosso cérebro. existe um sistema
chamado. endocanabinóide, ou seja temos

enzimas que produzem proteínas corno

os canabinóides da planta, e obviamente
temos os receptores, as proteinas
receptoras que se encaixam as proteínas
endocanabinóides, produzindo. um efeito,
Ou seja, dentro. da nossa cabeça a gente tem

o. chaveiro, a chave e a porta que funcionam
redondinho. A nossa hipótese é que quando.
envelhecemos a porta começa a ranger
e abrir com dificuldade, o. chaveiro fica
cansado. e as chaves já não. são. produzidas

'na mesma velocidade que antes, isso. quer
dizer que o. sistema endocanabinóides
dentro. da gente está menos ativo. corn a

velhice. A no.ssa ideia foi utilizar o. extrato.

com ·canabinóides da, planta para tentar

compensar essa perda, dar uma ajuda ao.

chaveiro. A beleza desse trabalho. é que
utilizamos um extrato. rico. em THC, a

famosa molécula da maconha que produz

efeito. alucinógeno, porém utilizamos esse

extrato em rnicrodoses, menores que I

mg. Isso. quer dizer que ninguém vai ficar
"doidão" ou "chapado." utilizando. o. extrato,
é realmente um pequeno. incremento. para o.

sistema funcionar bem e que produz zero

efeitos adversos, o. que acontece muito.

quando. a dose de um medicamento. e muito.
alta .

O uso e a legalização de Cannabis no

Brasil
Precisamos para ontem reavaliar os

nossos cursos de Medicina, corno o. sistema
endocanabinóide precisa ser estudado,
como abordar novas terapias à base de
Cannabis.

Os artigos científicos ao. longo dos
últimos 10 anos vem mostrando cada veP'
mais o. efeito. benéfico. dos canabinóides

para o. tratamento. de várias doenças como

esquizofrenia, epilepsia, fibromialgia,
depressão, ansiedade, estresse, esclerose

múltipla, Parkinson e Alzheimer. O Brasil
é um país de solo e clima riquíssimos, com

um potencial gigante para produção. de

plantas com alto. teor de THC e CBD. Nós
só temos a ganhar social e economicamente
facilitando. o plantio, a pesquisa e o. controle
de qualidade daplanta.

A legalização. da Cannabis para
uso. medicinal é algo. que já deveria ter

acontecido no. Brasil há muito. tempo, a

exemplo. de vários países Europeus e de

grande parte dos Estados Unidos,

Resgate histórico

SEIVAL NAVEGA PELAS ÁGUAS DO RIO GRANDE DO SUL
.. A reprodução da embarcação. que foi usada pelo. italiano. Giuseppe Garibaldi na

Revolução Farroupilha, o. Seival, já navega pelas águas do Rio Grande do. Sul, mais

precisamente na Orla do. Guaíba, em Porto Alegre. Os gauchos tiveram a oportunidade
.

inclusive derealizar dois passeios, um pela manhã e à tarde. As saídas aconteceram

do. Clube Veleiros do. Sul. A primeira foi curta, pois o. vento. estava fraco. e POUCo.s
foram os momentos em que foi possível usar apenas as velas no. deslocamento. Cerca
de 20 pessoas que ajudaram no. projeto estavam no. passeio.

A segunda.volta foi mais longa: contomou a orla, passou pela Usina do Gasômetro.

. ,/ chegou ao. Cais Embarcadero, em um trajeto. de cerca de 10 quilômetros. Depois, o.

barco. retornou ao. clube.
O idealizador do. projeto é o professorAntônio Carlos Rodrigues, 59, que resolveu

tirar do. papel a planta feita pelo. modelista nàval, lagunense Luiz Lauro. Pereira Júnior.
O barco original fez parte de um episódio. importante da Revolução Farroupilha:

a tornada de Laguna, feita por separatistas. A construção da reprodução do Seival

começou em um estaleiro. improvisado na antiga sede dos bombeiros de Camaquã,
;Jlo. centro-sul do. Rio. Grande do. Sul, em 2019. O trabalho. terminou em dezembro. de

2021.

De Camaquã, o barco. foi levado. ao. Arroio Velhaco, em Arambaré, onde

permaneceu de fevereiro a junho. Ali os ajustes finais foram feitos para seguir viagem
a Tapes, trecho no. qual ocorreu a primeira velejada do. projeto, O trajeto. seguiu para

Itapuã, distrito. de Viamão, Barra do. Ribeiro. e, por fim, ao. Clube Veleiros do. Sul,
onde o. Seival estava desde então. A reprodução. preserva as dimensões descritas em

registros históricos: 15 metro.s de co.mprimento. e 12 de altura. A estimativa é de que
o barco. tenha cllstado. R$ 600 mil: "Ago.ra vamo.s fazer o. trabalho. para o qual ele foi

co.nstruído, que é trabalhar co.m a educação. ambiental e a história, sensibilizar para
'*o.s cuidado.s que temos que ter co.m a água e bo.tar a imaginação. das crianças' para

funcio.nar"" destaca o. pro.fesso.r Antônio.
A em1;>arcação. não. será usada para passeio co.m estudantes. A lo.gística, o. custo. e

o tempo. para preparar cada saída inviabilizam a ideia, de aco.rdo. co.m o. criado.r do.

pf0jeto..
Também não. será destinada para fins co.merciais. Assim, o. fo.co é que o barco. seja

um espaço. para visitação. e evento.s, uma o.pção.. fo.ra de sala de aula para estudantes
de esco.las e faculdades do. Rio. Grande do. Sul.

A emJ?arcação. ficará até setembro. no. Clube Veleiro.s do. Sul, quando. particiPará
;:�IHa 51 a Regata Seival. Depois, a ideia .é seguir em viagem de Rio. Grande, no. sul do.

.Esta,<,!o., até Laguna ..

483644-0473
, i996JO-4100
Qm_._.�

··EialeGD
,MADEIRA� E MATERIAl!) PAR,A CONSTRUÇÃQ

Rua João Camilo;, n° 119
BclÍrro: Progresso· Laguna/Sei

gqlegQ.madeiras@hotmail.com
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DIA MUNDIAL DO ROCK

O ETERNO AVE DE RAPINA
Rock'ri'roll made in Laguna

,A terra de Anita também tem sua representação no rock.
Na semana dedicada ao gênero, celebrada na última quarta-feira, 13, o JL

retrata a trajetória da banda lagunense Ave de Rapina, que há 38 anos é uma

das referências no assunto em nossa cidade.
.

Historicamente, o dia do rock foi criado em alusão à apresentação do Live
Aid, em 1985. O megaevento mundial, realizado no Wembley Stadium, em

�ondres, e no John F. Kennedy Stadium, na Filadélfia (EUA), teve o objetivo
� chamar a atenção para o problema da fome na Etiópia. Artistas do naipe
de B. B. King, Madonna, "Paul McCartney, U2 e, é claro, Queen, subiram ao

palco. .

Com quase 40 anos de formação, o grupo não se ;eúne com periodicidade,
mas continua embalado com a mesma sinergia que um dia os uniu: "Nunca

tenninamos definitivamente a banda. Reduzimos os nossos ensaios e

ap:esentações porque amadurecemos e temos outras profissões, mas nunca

deIXamos acabar este nosso sonho", destaca o vocalista João Rodrigues Júnior.

.

João ainda destaca, que quando o Ave começou, não havia essa

d�sseminação através da Internet e das redes sociais, o que dificultava a

dlV�lgação: "Se o Ave fosse lançado hoje teria uma nova identidade. Hoje é
mUIto mais fácil atingir um número maior de pessoas, conseguir mais destaque,
fazer mais contatos, enfim, teríamos uma nova trajetória profissional".

�a década de 90 a banda chegou a tocar com grandes grupos do rock

na�lOnal, como Kid Abelha, Expresso Rural, Engenheiros do Havaii e outras
de Igual repercussão.

;'n Mais rec.ent�mente, o grupo, atualmente compost.o por João Rom:_ig�esmor, Sarnir DIas Abrahão Jair Foss Fernando Fana, Eduardo Antônio Paes
e Je k

"
.c son Foss, fez apresentações em eventos como Rock Laguna 30 anos e

Batuca Laguna.
.

Para Jair Foss, a possibilidade de promover um show que marque os 40
anos do Ave não está déscartado: "Mantemos contato quase diariamente
atra'd .'

.

ves o nosso grupo no WhatsApp. Acredito que exista SlID a chance de uma

apresentação especial, afinal, como o público sabe e afirma, a energia que o

Ave proporciona no palco é extasiante".

DISCOGRAFIA
Própria Luz (Lançado em 1988)
Sons, Baladas e Blues -- João Rodrigues Jr.
Sem Frescura - João Rodrigues Jr.

Andrógena - João Rodrigues Jr., Rogério Perito, SamirAbrahão
Negra Rosa - João Rodrigues Jr.
Garras - João Rodrigues Ir.

Própria Luz - João Rodrigues Ir. ..

Girassóis da Rússia - João Rodrigues Jr.
Tênue Procura - João Rodrigues Jr,
Suicida - João Rodrigues Jr.

Verdade Oculta (Lançado em 1990)
Verdade Oculta - João Rodrigues Ir.

Honey - João Rodrigues Jr.
Um Lindo Blue - João Rodrigues Jr.

Presa - Gero, Jair, João Rodrigues Jr., Samir
Crer - João Rodrigues Jr.

Escuro - Gero, Samir

Traição - Gero
Janela Pro Infinito - Jair Foss, João Rodrigues Jr.

Miragem - João Rodrigues Jr.
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Perfil
LAYSE REZENDE CARDOSO SILVEIRA

Aos 15 anos, Layse Rezende Cardoso Silveira já demonstrava total sintonia com a Língua Portuguesa. Por sua

desenvoltura na escola, foi convidada para participar da Rádio Comunitária de sua terra natal, Imaruí. Ali, em meio

ao microfone e a ilha de edição, encontrou a vocação que lhe renderia frutos muitos anos depois e hoje, formada em

Jornalismo, é a companhia certa nas tardes dos ouvintes da rádio Rádio Mix de nossa cidade.

Filha de dona Margarete e de "seo" Roberto, a apresentadora revela aos leitores do JL um pouco do seu dia a dia:

"Durante a manhã gosto de me dedicar aos afazeres domésticos. Amo cuidar da minha casa. Faço o almoço e venho para

Laguna, já que atualmente resido em Imbituba. Ao chegar na Rádio, começo os programas, gravo, edito, atendo os ouvintes e faço as locuções comerciais",

explica.
Até chegar aonde está, Layse já percorreu uma longa trajetória: "Após a Rádio Comunitária, trabalhei na Rádio Litoral, na 89, de Imbituba e fiz

estágio na TV Unisul", recorda a radialista que comemora oito anos de casa e avalia a transição da informática em sua profissão: "Antigamente as pessoas

mandavam cartas e ligavam muito mais para o fixo da Rádio. Hoje, o contato é muito mais instantâneo, através do Whatsapp e das redes sociais. São canais

de interação que só facilitaram e aumentaram consideravelmente o número de participantes, principalmente o público jovem".
Quando questionada sobre o que há de melhor na atividade que desenvolve, a esposa de Sambe aponta: "A oportunidade de passar alegria para as

pessoas e ter a certeza de que estou fazendo a tarde de alguém mais feliz. Quando estou atrás do microfone, deixo minhas preocupações de lado e procuro

transmitir as melhores energias para quem me escuta. O trabalho de um comunicador vai muito além de narrativas. Envolve sentimentos".

Nas horas de folga, é a leitura e a música que ela se dedica: "Sou muito caseira. Não tenho muitos hobbies. Meus companheiros de diversão são �

livros ou elaborar um prato para curtir com meu marido".

Sobre Laguna e seu desenvolvimento, a jornalista manifesta seu ponto de vista: "Como me desloco constantemente, sinto a precariedade que vivemos

no que diz respeito a infraestrutura. As estradas necessitam de um cuidado maior e com urgência", finaliza.

.�Continuar executando meu trabalho da melhor forma possível.

�Me orgulho muito do meu trabalho e de estar em uma emissora

com tamanha visibilidade.

� Quero muito explorar o nosso estado. Acho que há muito a

conhecer. Adoro lugares que tenham praia.

�@� Minha maior virtude é a resiliência. Meu maior

defeito é ser desconfiada demais.

� Minha casa.

fiVilm:fkB Música e cosméticos.

JLKids

� "Entrega o teu caminho ao Senhor; confia nEle, e Ele o fará".

(Salmo 37.)

��mm::B Meu celular.

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo, nome dos pais e idade que a gente publical

o encontro da
irmã ELISA

com o irmão

CAIO foi repleto
de emoção. O

pequeno veio

ao mundo na

madrugada do

último dia 9.
São filhos de

'Gabriela e Rafael
Gonçalves.

Esse pequeno
leitor já fez do seu

2022 um .ano de
muito aprendizado]

GABRIEL

FIRMINO DOS

SANTOS, seis anos,

já atingiu a marca

de 80 livros em dois
meses. É o orgulho
dos pais Monica e

Mário dos Santos.
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• Limitadas! "

FCC APROVA CONTAS DA REEDIÇÃO DO LIVRO ANITA:
GUERREIRA DAS REPÚBLICAS E DA LIBERDADE

O Instituto Cultural Anita Garibaldi (CulturAnita) comunica que recebeu parecer aprovando as

contas da reedição do livro Anita: Guerreira das Repúblicas e da Liberdade, relançado em 2020,
com recursos do Edital Elisabete Andeile, da Fundação Catarinense de Cultura.

O comunicado enviado ao instituto é assinado por Rosivaldo Flausino, analista de Cultura da
autarquia estadual e resume o teor da ata 39, aprovada no último dia 8. O parecer, sucinto, diz o

seguinte: "FCC 3388/2019 - Reedição do Livro: Anita a Guerreira das Repúblicas: Após atender à
diligência registrada na ata nO 30, 29/07/21, esta Comissão deliberou pela APROVAÇÃO do Relatório '

de Execução do referido projeto. "

sesc-ee.com.br ! 08006455464
êes e informações: Área de refaCionam:;�t

TECEAR EM PENTE LIÇO
artesã Sabrina Toloti ministra todos os

ados, na casa Iza, das 15 às 17h, o curso tecear
tear pente liço. Mais informações através do
zzen.store

7a'Noite das Sopas A Casa da Amizade
realiza na quarta-feira, 20, uma noite
de sopas. O evento acontecerá a partir
das 20h, na S. R. União Operária.
Ingressos antecipados com os

organizadores por R$35,00.

=
��

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920
e 3647 1166.

o Mix Choperia e Restaurante oferece
seu cardápio completo pelo delivery,

.,.��,.,... Mais informações através dos telefones
36472202 ou 984532029.

A melhor pizza da região, com

atendimento especial. Vá conferir!
Av, João Pinho, 1174 - Mar Grosso
- Delivery Fone (48) 3647-0585.

ibbioç
engenharia ambiental

Fone (48) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbio.com.br
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